

# Dépôts clandestins : nouvelle politique répressive à Liège

**Propreté publique** Une action "coup de poing" avec rubalise et scène de crime...

Le lieu du rendez-vous n'avait pas été révélé par les services de la Propreté publique à Liège avant ce jeudi matin... car la surprise devait être totale et, surtout, la scène devait être "vierge" de toute intervention officielle.

Ce 16 décembre marquait en effet le lancement d'une campagne-action "coup de poing" que l'échevin Gilles Foret espérait lancer en 2020 déjà (la crise n'a pas aidé) et dont l'objectif est bien la sensibilisation mais aussi la répression à l'égard des dépôts clandestins... toujours trop nombreux en ville.

Après avoir identifié quelques "points noirs" bien connus des services, plusieurs zones auraient pu être retenues comme "scène de crime" mais c'est la place des Béguinages, située face à la nouvelle piscine Jonfosse, qui a servi d'exemple. Ici, des citoyens peu soucieux de leur cadre de vie avaient en effet déposé de nombreux sachets de poubelles, jaunes, gris, bleus... et d'autres crasses diverses. Et comme la crasse attire la crasse, le tas repéré ce jeudi matin a vite atteint des proportions importantes... L'intervention pouvait débuter...

"Vous constatez qu'il s'agit d'une zone de passage et je peux vous assurer que nous n'avons rien touché, tout était placé comme ceci ce matin", nous confiait sur le coup de 10h Gilles Foret, face aux immondices.

**"Identification des auteurs en cours"**

Très vite, comme le prévoit l'action "coup de poing", "qui est donc amenée à se répéter", insiste l'échevin, une rubalise indiquant "identi-



Une véritable "scène de crime" est délimitée pour l'intervention...

fication des auteurs en cours" a été placée et une brigade mixte, système déjà actif depuis plusieurs mois, a été appelée. "Il s'agit d'une brigade composée d'agents de la propreté mais aussi d'agents de police du service Environnement." La tâche consiste à nettoyer la zone donc mais aussi à trouver dans ces "crasses", des éléments permettant de lancer une enquête...

Au-delà du travail effectué sur place, l'objectif est bien sûr de marquer les esprits dans le quartier visé: "Nous voulons en effet sensibiliser les riverains et avoir de la visibilité, pour que les gens sachent qu'il n'y a pas une impunité par rapport à ces faits."

Les poubelles sont donc fouillées puis enlevées et les policières du service Environnement se mettent à l'œuvre... des noms sont évoqués, des visites au domicile de certains habitants sont déjà réalisées...

"Par secteur – il y en a 5 sur le territoire de la ville de Liège – nous sommes deux à trois référentes Environnement", explique l'agent de police Andréa Libion, "et deux fois par semaine, nous organisons donc des patrouilles mixtes avec un camion de la Ville. D'autres jours, nous patrouillons dans les quartiers en constatant les dépôts... qu'ils soient classiques avec des poubelles ou qu'il s'agisse de restes d'encombrants, nous intervenons à chaque fois".

**200 points noirs**

Comme le précise encore l'échevin, les points noirs sont nombreux

dans une ville comme Liège et aucun quartier n'est épargné par le phénomène. Aucun ne sera dès lors par ce type d'action. "Nous avons identifié 200 points noirs", poursuit Gilles Foret, "il y a les traditionnels dépôts près des bulles à verre mais il y a aussi les murs aveugles, les petites friches"... et parfois des places de grand passage comme ici. Avec ces nouvelles opérations, Liège espère sensibiliser plus encore ses citoyens et, surtout, rappeler que ce type de crime ne reste pas impuni. "En 2021, nous avons eu 35% de verbalisation en plus."

Marc Bechet

## Poubelles de rue, 240 agents, des caméras intelligentes... 34 millions!

► Depuis quelques années déjà, le budget liégeois lié à la propreté ne diminue pas, que du contraire... car les besoins sur le terrain sont malheureusement toujours nombreux. Le budget annuel liégeois lié à la propreté (agents, collectes, parc à conteneurs, traitement...) représente **34 millions d'euros**.

► Au total, **240 personnes** sont affectées au service à la Ville. Ils sont répartis en trois brigades, Nord, Sud et Centre. "En 2020, il y a eu l'engagement de 21 balayeurs de rue supplémentaires et aujourd'hui, deux agents constatateurs spécifiquement affectés à la propreté publique viendront compléter les brigades", indique l'échevin.

► Autre nouveauté: l'accord de principe sur l'acquisition de nouvelles **caméras "intelligentes"**. Ces caméras mobiles seront spécifiquement utilisées pour les constats de dépôts d'immondices. Munies de capteurs spécifiques, elles s'enclenchent lorsqu'elles détectent des mouvements douteux et permettent ensuite d'obtenir des images identifiant les auteurs, via les plaques d'immatriculation principalement. Elles devraient être déplacées dans les nombreux points noirs identifiés sur le territoire de Liège.

► À noter encore que le nombre de **poubelles de rue** est en constante augmentation; on en compte aujourd'hui **4 218** sur le territoire de la ville.

M.Be.



La police et les agents de la Ville travaillent main dans la main...



La Libre Belgique Liège 17/12/2021, pages 12 & 13

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de La Libre Belgique Liège

